

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 7 de marzo de 2025.



La UAEM en la prensa:

Avanza proceso de admisión en la UAEM: ¡Conoce las fechas clave!

Estatal:

Llama Meggie Salgado a jóvenes a sobresalir en el liderazgo turístico y en la excelencia

Nacional:

Reconoce la UNAM la trayectoria de 92 académicas

Internacional:

El cráter del impacto de un meteorito más antiguo del mundo se descubre en Australia

La UAEM en la prensa:

Avanza proceso de admisión en la UAEM: ¡Conoce las fechas clave!

La digitalización del proceso de admisión en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ha sido un éxito, considera Dulce María Arias, directora general de servicios escolares. Desde el momento en que se abrió la convocatoria hasta la fecha, van más de 4 mil aspirantes al nivel medio superior y 13 mil 500 al nivel superior quienes buscan un lugar a la máxima casa de estudios. “Este proceso se ha venido perfeccionando desde hace varios años, y la digitalización nos permite gestionar la gran demanda de manera eficiente”. Recordó que el 5 de mayo se cierra el proceso de registro para iniciar con la entrega de fichas. Para este momento, los aspirantes deben contar con la preficha y llenar el formulario que recopila datos socioeconómicos e indicadores estadísticos fundamentales para los estudios anuales de la institución. Posteriormente, viene la fase de registro. Los aspirantes tendrán cinco días para revisar y completar su información, subir una foto a la plataforma y realizar el pago correspondiente.

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz),

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/proceso-de-admision-en-la-uaem-conoce-las-fechas-claves-22023529>

Diario de Morelos, p.3, (Alfa Peñaloza),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/exhorta-uaem-aspirantes-completar-su-registro-con-anticipacion>

Realizará la EES Jojutla actividades con motivo del Día de la Mujer

La Escuela de Estudios Superiores (EES) de Jojutla, dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció diversas actividades dentro de sus instalaciones, este viernes 7 de marzo, con motivo del Día Internacional de la Mujer. La secretaria de Docencia de la institución, Zurysaddai Pérez Olivares, informó que comenzarán a las 9:00 de la mañana con una feria de emprendimiento femenino, en la que se buscará realzar a las mujeres de toda la región. Participarán por lo menos 30 personas que ofertarán sus productos. A las 11:00 horas se ofrecerá un taller de defensa personal para mujeres. Es abierto, aunque de previo registro para no rebasar la capacidad. Cuatro instructores mostrarán técnicas y estrategias a las asistentes para defenderse. Durará una hora.

La Unión de Morelos, (Redacción),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/266508-realizara-la-ees-jojutla-actividades-con-motivo-del-dia-de-la-mujer.html>

Estudiantes de la UAEM realizan marcha simbólica contra violencia de género

Un grupo de estudiantes, docentes y personal administrativo se reunió esta mañana en el plantel Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para llevar a cabo una marcha simbólica en el marco de la conmemoración del 8M. El objetivo de la manifestación fue visibilizar las problemáticas relacionadas con la violencia de género dentro y fuera del campus. Uno de los temas más destacados durante la protesta fue la falta de respuesta de las autoridades universitarias y estatales ante las denuncias de desaparición y acoso dentro del plantel. Los participantes recordaron con solemnidad a Viridiana Anaid Morales Rodríguez, estudiante de la Facultad de Psicología, quien desapareció el 12 de octubre de 2012 y cuya familia sigue exigiendo justicia. El contingente marchó hasta el auditorio de la UAEM, donde la estudiante de la Facultad de Ciencias de la Educación, Fernanda Alarcón, pronunció un discurso en el que expresó la preocupación de la comunidad estudiantil por la violencia, el acoso y la discriminación que enfrentan las mujeres en el entorno universitario.

Diario de Morelos, (A. Obispo),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/estudiantes-de-la-uaem-realizan-marcha-simbolica-contra-violencia-de-g-nero>

Elaboran estudiantes de UAEM pancartas para su participación en marcha del 8M

Estudiantes de distintas unidades académicas del campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) elaboran pancartas con mensajes y dibujos alusivos a su participación en la marcha del próximo sábado ocho de marzo. Esta actividad es convocada y organizada por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Participan exclusivamente mujeres, tanto en la elaboración de los letreros y las pancartas como en la participación que integrará el contingente de las estudiantes universitarias del estado.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/266472-elaboran-estudiantes-de-uaem-pancartas-para-su-participacion-en-marcha-del-8m.html>

Estatal:

Llama Meggie Salgado a jóvenes a sobresalir en el liderazgo turístico y en la excelencia

La diputada federal Meggie Salgado Ponce instó a las juventudes de Morelos a incorporar valores fundamentales como la hospitalidad, la amabilidad y el respeto, con el fin de posicionar al estado como un referente en el turismo. "El éxito no es producto de la casualidad; es el resultado de preparación, esfuerzo y determinación", afirmó Salgado Ponce durante su participación en la conferencia Emprendimiento, creatividad y política a través del turismo, realizada en la Facultad de Turismo de la UAEM. En el contexto del Día Internacional de la Mujer, la diputada animó a los jóvenes a reflexionar sobre sus caminos profesionales, a perfeccionar sus habilidades y a establecer metas claras que les permitan sobresalir en la industria turística.

El Regional del Sur, p.13, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/llama-meggie-salgado-a-jovenes-a-sobresalir-en-el-liderazgo-turistico-y-en-la-excelencia>

Lo de Hoy Morelos, p.9, (Dulce Maya).

Instituto Tecnológico de Zacatepec no rechazará a aspirantes de nuevo ingreso

La subdirectora académica del Instituto Tecnológico de Zacatepec (ITZ), Zully Vargas Galarza informó que para el proceso de admisión no rechazarán a los aspirantes de nuevo ingreso. Para esto informó que el ITZ tiene la capacidad de recibir a cinco mil 500 alumnos y que incluso podrían aceptar en esta ocasión hasta seis mil aspirantes. No obstante, comentó que sí habrá examen de nuevo ingreso, pero que este no será de admisión, ya que de acuerdo con lo que dijo el gobierno federal, ningún estudiante se quedará afuera, por lo que todos los aspirantes que soliciten ingresar serán aceptados. El objetivo del examen de admisión ahora será para conocer cuáles son las áreas de oportunidad y de apoyo para los estudiantes, por lo que se les ofrecerá un curso para que puedan atender las herramientas y aprovechar la oferta educativa.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/instituto-tecnologico-de-zacatepec-no-rechazara-a-aspirantes-de-nuevo-ingreso-22033470>

Suman esfuerzos Agencia de Transformación Digital y UTEZ a favor del desarrollo tecnológico en Morelos

Como parte de la estrategia para consolidar la Fábrica de Software del gobierno del estado de Morelos, la Agencia de Transformación Digital y la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) firmaron un convenio de colaboración que permitirá a estudiantes y docentes integrarse a proyectos tecnológicos de alto impacto. El acuerdo, firmado por Samuel Rivera Muciño, titular de la Agencia de Transformación Digital, y Gabriela Navarro Macías, rectora de la UTEZ, establece una alianza clave para fortalecer la educación tecnológica y la innovación en el estado. Este convenio tiene como propósito principal la participación de la UTEZ en la Fábrica de Software, un espacio de desarrollo donde las y los alumnos de las ingenierías en Desarrollo de Software y Tecnologías de la Información podrán aplicar sus conocimientos en proyectos reales, contribuyendo a la digitalización y modernización de procesos gubernamentales.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/suman-esfuerzos-agencia-de-transformacion-digital-y-utez-a-favor-del-desarrollo-tecnologico-en-morelos/>

Promueve Upemor movilidad académica nacional e internacional

Bajo el compromiso de promover la movilidad estudiantil, la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), a cargo del rector, Jorge Morales Barud, llevó a cabo el Foro de Movilidad Nacional e Internacional, dirigido a las y los estudiantes de Quinto y Octavo cuatrimestre. Lo anterior tiene como objetivo principal, informar y motivar a la comunidad estudiantil a participar en las convocatorias abiertas para los periodos de movilidad académica correspondientes a los meses mayo-agosto y septiembre-diciembre del presente año.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/promueve-upemor-movilidad-academica-nacional-e-internacional/>

Diario de Morelos, p.7, (Redacción).

Asiste Secretaría de Educación al VI Encuentro Nacional Cívico de la DGETI 2025

La Secretaría de Educación estuvo presente en la ceremonia de inauguración del VI Encuentro Cívico Nacional de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial y de Servicios (DGETI) 2025, etapa estatal Morelos, en el que participaron estudiantes de los 11 planteles del Centro de Estudios Tecnológico Industrial y de Servicios (CETis) y el Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTis) en las disciplinas de Banda Reglamentaria y Escolta de Bandera Reglamentaria. El evento tuvo como sede la Plaza de Armas "General Emiliano Zapata Salazar" en Cuernavaca, y contó con la presencia de las y los titulares de las

diferentes instituciones educativas de nivel medio superior y superior de la entidad, quienes fueron testigos del talento y disciplina de las 10 escoltas y dos bandas de guerra que participaron en el encuentro.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/asiste-secretaria-de-educacion-al-vi-encuentro-nacional-civico-de-la-dgeti-2025/>

Nacional:

Reconoce la UNAM la trayectoria de 92 académicas

En vísperas del Día Internacional de la Mujer (8M), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) entregó a 92 académicas de destacada trayectoria el reconocimiento Sor Juan Inés de la Cruz 2025. Este galardón entregado a profesoras de cada una de las facultades, institutos y planteles educativos de la casa de estudios visibiliza sus aportes a la ciencia, humanidades y al arte. En la ceremonia, que estuvo presidida por el rector Leonardo Lomelí Vanegas, la directora de la Escuela Nacional de Ciencias Forenses, Zoraida García Castillo, expuso en nombre de la UNAM que la universidad es un enorme y generoso espacio que procura la igualdad de oportunidades para todas y todos, y resaltó la gran presencia numérica de las mujeres en todos los ámbitos de la UNAM. "Más de la mitad de nuestra población estudiantil son mujeres; 45 por ciento del personal académico somos mujeres. Y del total del personal de base y de confianza, 51 por ciento son mujeres. En la sala Miguel Covarrubias, indicó que las académicas no sólo enseñan y difunden conocimiento, sino que también pugnan, desde su ámbito de trabajo, por contribuir a crear una sociedad más incluyente y sin violencias.

La Jornada, p.18, (Carolina Gómez Mena),

<https://www.jornada.com.mx/2025/03/07/politica/018n2pol>

La Crónica, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/2025/03/06/otorga-la-unam-la-medalla-sor-juana-ines-de-la-cruz-a-92-academicas/>

Persisten desigualdades; se naturalizó que sólo las mujeres sean cuidadoras

En México existe avance favorable en la construcción de un sistema nacional de cuidados. Este gobierno reconoció que existe un problema que no es menor, pues al estar naturalizado cuidar a otras personas, surgieron otros inconvenientes y desigualdades que afectan principalmente a las mujeres. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados (Enasic) 2022, en el hogar la madre es la cuidadora principal de los niños hasta 5 años (86.3 por ciento), de los menores de seis a 17 años (81.7 por ciento), de los enfermos temporales (33.9 por ciento) y de las personas con discapacidad (30.6 por ciento). En tanto, el cuidador principal de los adultos mayores es el cónyuge (49.2 por ciento). Se debe entender como cuidados todas las actividades diarias para el bienestar físico y emocional de las personas. Abarcan tareas cotidianas de gestión y sostenimiento de la vida, como el mantenimiento de los hogares, la atención a los miembros de la familia, la educación de los hijos y el propio autocuidado, define ONU Mujeres. La especialista en temas de género Marta Ferreyra, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, explica que esta acción involucra dos elementos principales: quién cuida y quién es cuidado. De este modo, un sistema progresivo de atenciones debe involucrar a los cuidadores –sus derechos y horarios, cómo se redistribuye entre toda la sociedad la carga de cuidados– y a las personas cuidadas, que también merecen mayor calidad en su atención.

La Jornada, p.17, (Alexia Villaseñor, Laura Poy y Carolina Gómez),

<https://www.jornada.com.mx/2025/03/07/politica/017n1pol>

Recibirán beca 125 afectados del Cinvestav: Rosaura Ruiz

Alumnos de posgrados del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), quienes habían denunciado la falta de pago de su beca Elisa Acuña desde hace tres meses, serán atendidos por la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), que encabeza Rosaura Ruiz Gutiérrez, quien aseguró, que los 125 jóvenes afectados van a recibir su beca. La funcionaria federal informó a este diario que al enterarse de la situación atendió el llamado y garantizó que todos los estudiantes de posgrado del Cinvestav que carecen de este apoyo tendrán uno para continuar con sus estudios. Indicó que el Cinvestav tiene que mandar los expedientes a la Secihti para que puedan tener el registro y se les otorgue el recurso que les destinará la secretaría, y con ello evitar que abandonen el posgrado por falta de ingreso económico. Algunos de los afectados llevan la mitad de los estudios de posgrado, pues iniciaron en 2023 y temen tener que abandonar el programa por dificultades económicas.

La Jornada, p.14, (Alexia Villaseñor y Laura Poy),

<https://www.jornada.com.mx/2025/03/07/politica/014n2pol>

Internacional:

El cráter del impacto de un meteorito más antiguo del mundo se descubre en Australia

Investigadores de la Universidad de Curtin han descubierto el cráter de impacto de meteorito más antiguo del mundo, que podría redefinir significativamente nuestra comprensión de los orígenes de la vida y cómo se formó nuestro planeta. El equipo de la Escuela de Ciencias de la Tierra y Planetarias de Curtin investigó las capas de roca en el Domo del Polo Norte, un área de la región de Pilbara en Australia Occidental, y encontró evidencia de un importante impacto de meteorito hace 3.500 millones de años. Publica resultados en Nature Communications. El profesor Tim Johnson, de la Universidad de Curtin y codirector del estudio, dijo que el descubrimiento desafió significativamente las suposiciones anteriores sobre la historia antigua de nuestro planeta. "Antes de nuestro descubrimiento, el cráter de impacto más antiguo tenía 2.200 millones de años, por lo que este es, con mucho, el cráter más antiguo conocido que se haya encontrado en la Tierra", dijo en un comunicado.

La Crónica, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/academia/2025/03/06/el-crater-del-impacto-de-un-meteorito-mas-antiguo-del-mundo-se-descubre-en-australia/>